

Nosotros no estamos moviendo la calificación ni la perspectiva: César Barceinas

Entrevista con el licenciado César Barceinas, director de Calificaciones Soberanas de Standard and Poor's, en el programa "Al Sonar la Campana", conducido por Víctor Piz en El Financiero Bloomberg TV

VICTOR PIZ: Ayer en la tarde la calificadoradora Standard and Poor's informó que mantiene la calificación soberana de México en BBB+ con perspectiva estable, pero manifestó su preocupación por la cancelación de la construcción del nuevo aeropuerto. En la línea de Al Sonar la Campana está César Barceinas, él es director de Calificaciones Soberanas de Standard and Poor's. César, mucho gusto. En opinión de Standard and Poor's ¿qué tanto afecta a la calidad crediticia de México la decisión de cancelar el aeropuerto en Texcoco?

CÉSAR BARCEINAS: Mira, al día de hoy nosotros no estamos moviendo la calificación ni la perspectiva, la calificación sigue estando en BBB+ en moneda extranjera y la perspectiva es estable y esta decisión se fundamenta en que nuestras calificaciones son de largo plazo, con lo cual un efecto inmediato, a pesar de que estamos viendo algún impacto en el mercado, no incide en la calificación. Lo importante para nosotros, Víctor, es seguir monitoreando las acciones del gobierno que todavía no toma posesión, es importante decirlo, y ver en qué manera esto afecta en el largo plazo los indicadores fiscales, quizá de crecimiento económico y la confianza de los inversionistas. Esto es lo que realmente va a determinar en nuestro caso una acción de calificación.

VICTOR PIZ: A partir de la cancelación del aeropuerto, ¿se puede esperar un deterioro del entorno económico de México?

CÉSAR BARCEINAS: Mira, sin duda no es una decisión que, vamos a ponerlo en estos términos, que contribuya digamos a la confianza de los inversionistas, que contribuya a las perspectivas de desarrollo económico, pero insistiría en que tenemos que empezar a ver cuáles son las repercusiones en nuestros (inaudible) de crecimiento, insisto, en la parte fiscal, del déficit fiscal del gobierno y también cómo al final el sector privado nacional e internacional procesa estas decisiones y algunas otras que puedan venir del gobierno entrante para sus decisiones de inversión en el país en los siguientes años, insisto. Y eso sí tendría un impacto duradero en los indicadores que nosotros medimos.

Ahora, por supuesto, es evidente la volatilidad que existe, la presión en el tipo de cambio, pero nuestros ratings van más allá del ciclo, es decir, siempre intentamos no guiarnos solamente por medidas coyunturales o por anuncios, aunque puedan tener un impacto real, sino por tendencias de largo plazo que puedan afectar o no la estructura de la economía, el crecimiento por un lado, y por otro lado, insistiría en el impacto fiscal de largo plazo.

VICTOR PIZ: ¿Qué esperan del presupuesto 2019 que presentará el nuevo gobierno? El secretario de Hacienda designado anunció que se propondrá un superávit primario de 0.8 por ciento del PIB, ¿es una buena señal?

CÉSAR BARCEINAS: Eso sin duda es una buena señal, Víctor, eso es además lo que venimos viendo en los últimos dos años en el país. Nosotros creemos que es un reto, sin duda, es un reto porque acomodar todas las prioridades de inversión, los planes de inversión que tiene el gobierno con digamos anuncios como el reciente del aeropuerto, que implicarán también costos adicionales, pues sin duda es un reto para el presupuesto, acomodar todas esas prioridades de gasto con ingresos o gastos que no se tenían considerados, por supuesto que es una tarea que nosotros vamos a seguir de cerca y vamos a evaluar ¿no?, de entrada, que tenga un déficit estimado el gobierno sería muy sano para las finanzas del país y eso es lo que tenemos que seguir monitoreando, Víctor.

VICTOR PIZ: ¿Hay que darle el beneficio de la duda al gobierno de López Obrador, pensando que como lo anunció el presidente electo, va a privilegiar la estabilidad económica?

CÉSAR BARCEINAS: Eso es lo que tenemos que empezar a ver, digamos. Evidencia de que las medidas de política que tome el nuevo gobierno van en esa dirección de estabilidad macroeconómica, de estabilidad fiscal y con esto esperamos que el déficit como tú lo mencionas siga estando en niveles moderados, como lo hemos visto, y también eso va de la mano por supuesto del nivel de endeudamiento del país.

Nosotros al día de hoy seguimos esperando que estos indicadores se mantengan estables, por supuesto, insisto, hay que esperar un poco más para ver primero cómo viene el presupuesto y segundo, cuáles son, esta y otras medidas, que puedan afectar la parte de ingreso y la parte de gasto del soberano.

VICTOR PIZ: Por lo pronto podríamos decir que Standard and Poor's mantendrá en observación la calidad crediticia de México.

CÉSAR BARCEINAS: Eso es lo que estamos exactamente haciendo, por supuesto, estamos pendientes de los acontecimientos, estamos siguiendo los mercados, pero insistiría en el tema del inicio de la entrevista, nuestras calificaciones son de largo plazo, Víctor, con lo cual intentamos no guiarnos por medidas coyunturales que, insisto, puedan tener por supuesto un efecto real y lo que hemos visto históricamente en el soberano, sobre todo, insistiría en los últimos dos años de esta administración que termina fue una corrección fiscal importante, que redujo el déficit de niveles cercanos al 4 por ciento, a niveles menores al 2 por ciento, que logró estabilizar el nivel de endeudamiento neto del gobierno como nosotros lo medimos en alrededor de 42 por ciento del PIB, y que sigue además contando con un banco central independiente, con un mandato claro, y ha sido efectivo en controlar la inflación.

Estos pilares, Víctor, son los que sustentan al día de hoy que nosotros no hayamos movido ni la calificación ni la perspectiva con base en el anuncio de la cancelación del aeropuerto.

VICTOR PIZ: Bien. César Barceinas, director de Calificaciones Soberanas de Standard and Poor's, muchas gracias por tus comentarios.

CÉSAR BARCEINAS: Muchas gracias Víctor.

